

**An die Anwohner des Areals  
des Spitals Thun**

Thun, im April 2018

**Information über die Bauvorhaben der Spital STS AG im Jahr 2018**

Sehr geehrte Anwohnerinnen und Anwohner

Ich freue mich, Sie mit der Frühlingsausgabe unseres Schreibens über unsere diversen Bau- und Sanierungsprojekte auf dem Spitalareal Thun zu orientieren. In den vergangenen sechs Monaten konnten die Sanierung des Operationsbereichs abgeschlossen und andere Projekte weitergeführt werden. Gerne lasse ich Ihnen wiederum die aktuellsten Informationen zukommen.

**Neubau Burgstrasse 2**

Das Winterwetter war diesem Bauvorhaben gutgesinnt, so dass der Zeitplan eingehalten werden konnte. Bis Ende März dauerten die Aushubarbeiten. Anschliessend beginnt der Baumeister mit den Arbeiten zur Erstellung der Tiefgarage. Dafür wird ein grosser Kran in der Mitte der Baugrube aufgestellt, welcher für die Errichtung des gesamten Gebäudes (alle Unter- und Obergeschoss) nötig ist. In den vergangenen Monaten konnten viele Arbeiten ausgeschrieben und vergeben werden, so dass nun die letzten Details mit den Unternehmern geplant werden können. Fertiggestellt wird dieser Bau im 1. Halbjahr 2019.

**Sanierung Bettenstationen Haus A**

Die Planungsarbeiten zum Bau, aber auch zu den Umzügen der Stationen, konnten in den Wintermonaten erfolgreich vorangetrieben werden. Die Erstellung eines Musterzimmers als Vorlage für die zukünftigen Patientenzimmer und dessen Prüfung durch verschiedene Nutzer (z.B. Pflege, Reinigung, Hygiene etc.) und Patienten hat wertvolle Aufschlüsse zu verschiedenen Details bezüglich der Materialisierung und den Abläufen ergeben. Die spektakuläre Errichtung des Bettenstationsprovisoriums oberhalb des Operationsbereichs im Februar ist reibungslos über die Bühne gegangen. Für ihr Verständnis, dass diese Errichtung mit Einschränkungen für Sie verbunden war, möchten wir uns an dieser Stelle nochmals bedanken. Ab Mai wird ausserhalb des Gebäudes vor allem die Baustelleninstallation zu sehen sein. 2018 wird im Rahmen dieser Gesamtanierung der 1. Stock mit einer Bettenstation und der Intensivpflegestation saniert werden.

**ZöN (Zonen für öffentliche Nutzungen) und Prüfung einer baulichen Erweiterung**

Wir haben Sie bereits in den letzten zwei Schreiben darüber orientiert, dass die Ausnützungsziffer der Parzelle 686 (Areal Spital Thun) ausgeschöpft ist. Dadurch können keine zusätzlichen Ausbauten und Bauten realisiert werden, sodass der Richtplan und die ZöN angepasst werden müssen. Nachdem verschiedene Instanzen den Richtplan gut geheissen haben, steht das Verfahren kurz vor dem offiziellen und damit rechtgültigen Abschluss. Wir sind überzeugt, dass die Anpassungen zu Gunsten der erfolgreichen Weiterentwicklung vorgenommen werden und wir damit in Zukunft bauliche Erweiterungen vornehmen können. Aktuell in Prüfung ist die Option einer Aufstockung des sogenannten Verbindungstraktes (zwischen den beiden Hauptgebäuden A und B).

Im Namen der Spital STS AG bedanke ich mich für Ihr Interesse. Es ist uns ein Anliegen – im Sinne unserer Patienten und Ihnen als Anwohnerinnen und Anwohner – die Lärmemissionen möglichst tief zu halten. Für allfällige Unannehmlichkeiten möchten wir uns entschuldigen. Für Rückfragen steht Ihnen Andreas Meyer, Leiter Facility Management ([andreas.meyer@spitalstsag.ch](mailto:andreas.meyer@spitalstsag.ch) oder Telefon 058 636 26 04), gerne zur Verfügung.

Gerne werden wir Sie im Herbst 2018 erneut über den aktuellsten Stand unserer Bauprojekte informieren. Bis dahin wünsche ich Ihnen ein gutes Frühlingserwachen und einen angenehmen Sommer.

Freundliche Grüsse  
Spital STS AG



Bruno Guggisberg  
CEO